

Écrire jeune

Maryse Forest

Numéro 78, automne 1998

S'écrire jeune

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/13645ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Éditions Triptyque

ISSN

0225-1582 (imprimé)

1920-9363 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer cet article

Forest, M. (1998). Écrire jeune. *Moebius*, (78), 9–9.

Écrire jeune

Faire *Écrire Jeune* est un défi qui pour moi date de vingt-cinq ans. Pendant toutes ces années, j'ai eu de grandes joies et, si on ne m'oblige pas à prendre ma retraite, beaucoup d'autres égaieront mon horizon. Les jeunes m'ont beaucoup donné et je leur dis un gros merci à mon tour. Toujours ils m'ont écrit de beaux textes et si d'autres revues littéraires se donnaient comme *Mæbius* la peine de leur donner la parole, comme on serait surpris d'entendre ce qu'ils tiennent à dire.

Durant tout ce temps, j'ai essayé de leur communiquer le désir de prendre leur parole, de la trouver belle et d'oser l'écrire. Il y a eu des années noires mais le plus souvent des années lumière. Enseigner le français au Québec n'est pas toujours facile, mais j'ai eu la chance de travailler dans des milieux où il était possible de communiquer avec les jeunes et de leur faire exprimer ce qu'ils avaient dans le cœur. C'est tellement important à leur âge d'écrire quand ils ont l'impression qu'on les écoute. Non, il n'y a pas de recette miracle! Les jeunes écriront si on les y invite parce qu'ils aiment les défis.

Dans ce numéro, un texte écrit par une de mes élèves me touche particulièrement, celle-ci m'ayant avoué au début de l'année qu'elle ne pourrait pas écrire avant d'avoir corrigé ses nombreuses fautes d'orthographe, ce qui bien sûr la paralysait. Je lui ai simplement proposé de m'écrire d'abord un texte et promis qu'ensemble on s'occuperait ensuite des corrections... Que son texte figure aujourd'hui dans *Mæbius* me paraît tellement significatif! Il s'agit d'y croire. À vous aussi chers lecteurs d'y croire et d'être indulgents à la lecture de ces textes de jeunes dont l'âge varie entre 9 et 25 ans. Il s'agit d'une première publication pour eux et j'ose croire que ce ne sera pas la dernière. Souhaitons qu'ils poursuivent leur quête!

Merci à Robert Giroux et à son équipe d'avoir cru en moi, et d'avoir osé croire en eux.

Maryse Forest